

丹波篠山市立篠山中学校 学校だより

明るく楽しく厳しく

丹波篠山市立篠山中学校

丹波篠山市東沢田224

TEL(079)552-1155

〔第5号〕 令和5年8月28日

(文責：高森俊広)

HPは
こちらへ→



〔学校教育目標〕 未来を切り拓く基礎力・思考力・実践力をもち、支えあい学びあう生徒の育成

〔めざす学校像〕 未来の学びに向けて対話がこたまし、一人一人の可能性を最大限に伸ばす学校

☺わやかな環境 ☺さえあう仲間 ☺くどうする授業 ☺ごころ通う学校

2学期開始です



今年は梅雨明け以降、雨が少なく暑さが厳しい夏休みでした。幸い本校生には大きな事故やケガ等の連絡はなく、本日、2学期の始業式を行いました。まだ、もうしばらくは暑い日が続きますが、体育祭や文化祭等の大きな行事もあるので、新たな気持ちで2学期を過ごしてほしいと思います。

夏休みは「自分で決める」練習をするよい機会だという話を終業式にしていました。家にいる間はチャイムもならないし、先生から細かく指示をされることもありません。自由に過ごしていいのですが、自由には自己責任も伴います。中学校は義務教育の最終段階であり、卒業後は自ら決めて行動しなければならないことが増えていきます。生徒のみなさんは約600時間あった自由に過ごせる時間をどのように過ごしたでしょうか。

2学期が始まったことで決められた時間を過ごすことがまた増えてますが、そんな中でも何をどうするかを「自分で決める」ことは大切です。朝起きたらどうするのが自分のプラスになるか、授業にどう臨むのが良いのか、放課後の時間をどう過ごすのかなど、考えて決める機会はやはりたくさんあります。自分の力を伸ばすには大変なことやしんどいと感じることを選ばなければならない時もでてきます。また、頑張り続けることは難しいので、休憩やゆっくり過ごす時間も長い目で見れば大切です。自分で自分にエンジンをかけて、アクセルを踏むのかブレーキをかけるのか。あなたの運転手はあなた自身です。

目の前のことにどう取り組むのが良いか。自分で決めることを大切にして、2学期も充実した毎日にしていきましょう。

体育祭を行います

9月9日(土)に体育祭を行います(雨天順延)。まだまだ暑い日が続く中で練習をしていくことになるので、生徒の過剰な負担とならないように練習計画を組み、当日も体育祭自体は半日開催とします。夏休み明けは身体が暑さや運動に慣れていないことも考えられるので、改めてご家庭でも規則正しい生活や朝食をとってくることなどの健康面について生徒の自己管理が進むようにご指導をよろしくお願いいたします。

今年度の体育祭テーマは「ササリンピック2023」～熱戦・激戦・大決戦～です。コロナ禍で学級全員ではできなかった綱引きや大縄跳びもできるようになり、学年毎に学級対抗種目がたくさんあるので、クラスの団結も高めていきましょう。また、学級旗を作ったり生徒会で係の仕事をしたり、全員で準備や片付けをする等の役割もあります。当日の結果も大事ですが、一つの行事にどのように取り組んだかの過程がより大切です。思い出深いより良い体育祭になるように、一人一人が活躍してくれることを期待しています。

保護者の皆様には別途ご案内をお配りしていますので、あわせてご覧ください。PTA体育厚生部の皆様にも当日はいろいろとお世話になりますが、どうかよろしくお願いいたします。



(昨年度の入場行進より)

人権学習ツアー

今年度の人権ミライエプロジェクトの一環として8月3日(木)に人権学習ツアーを行いました。

行き先は姫路で姫路城と皮革工場の見学をしました。世界遺産にもなっ



ている姫路城や高級品として扱われている皮革製品の生産について、見学を通して多くのことを学びました。人権とどのように関係しているかなど難しいこともあったかと思いますが、これから学習を続けていくことで理解も深まると思います。

ミライエプロジェクトでは2学期にも清掃ボランティアや点字学習等を行う予定です。たくさんの生徒が参加してくれることを期待しています。



近畿大会・全国大会へ

夏季休業中の大会では、水泳女子200m個人メドレーで近畿大会、陸上共通男子400メートルで全国大会、篠山・丹南中学校ホッケー部(女子)が近畿大会、篠山・篠山東・丹南中学校ホッケー部(男子)が全国大会に出場しました。日頃の練習の成果が出たすばらしい結果だと思います。

県大会に出場した部は前回お知らせしていますので割愛しますが、特に3年生にとっては部活動が中学校時代の大きな思い出になったと思います。新チームになってから、早速試合があった部もあります。これからは2年生が中心になって、新人戦でも活躍してくれることを期待しています!

リサイクル活動・美化作業

夏季休業中に、保護者の皆様にはリサイクル活動と美化作業をお世話になりました。

リサイクル活動は7月22(土)、早朝から回収や積み込みをしていただきました。おかげでスムーズに活動することができました。地域の方にもご協力のお礼を申し上げます。

また、美化活動は8月19日(土)に生徒とともに草木の剪定や草引き等に汗を流していただきました。2学期を控えて、ずいぶん美しく環境を整えていただきました。感謝申し上げます。

いよいよ2学期が始まりましたので、今学期も本校の教育活動に変わらぬご支援ご協力をよろしくお願いいたします。



新職員の紹介

2学期より、新たに2名の職員が着任しましたのでお知らせします。

◎藤田みずほ 先生(保健体育)
*主に火曜日と木曜日に、森先生と一緒に2年生保健体育を中心に指導してもらいます。

◎Cass Lydia Rose Laurine 先生
(キャス リディア ローズ ローリン)
*サディア先生に代わり、新しく来られたALTで、出身はアメリカです。「リディア先生」と呼んでください。ジョー先生とともに、英語の授業を中心に全校生にお世話になります。

9月の主な行事予定

*変更になる場合があります

8月28日(月) 2学期始業式	9日(土) 第74回体育祭(要弁当)
29日(火) 課題・実力テスト	11日(月) 振替休業日
30日(水) 課題・実力テスト	12日(火) 市教委学校訪問
給食開始	14日(木) 人権ミライエ(清掃ボランティア)
9月1日(金) 体育祭練習開始	18日(月) 敬老の日
体操服登校(9日まで)	21日(木) 秋の全国交通安全運動(~30日)
4日(月) 6時間授業	23日(土) 秋分の日
給食「救給カレー」献立	運動部市新人大会(~24日)
5日(火) PTA運営委員会	25日(月) 市新人予備日 全校集会
6日(水) 体育祭予行演習給食	28日(木) 人権ミライエ(点字学習)
「防災の日」献立	

